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VIERNES 06 DE AGOSTO, 2010 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 ESTALLA NARCO COCHE BOMBA 

 

EL NARCO SE VOLVIÓ TERRORISTA, ALERTA EU 

 VAPULEA EL PRI A CALDERÓN POR LUCHA ANTINARCO 

 LEGALES, LOS MATRIMONIOS GAY EN EL DF: CORTE 

 LA QUIEBRA DE MEXICANA, FRAUDE MAQUINADO: PRI 

 EU VE VULNERABLE LA FRONTERA CON MÉXICO 

 DUPLICARON GASTO EN PENSIONES EN 10 AÑOS 

 
MEXICANA RENEGOCIA SALIDA EN DOS PISTAS 

 HAY QUE REFORMAR ESCUELAS NORMALES: ELBA 

 AUTO-BOMBA EN SSP TAMAULIPAS 

 ¡REVIVE EN ATAÚD! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

06/08/10 EDUCACIÓN ON LINE 

 
PROMOCIONARÁN CURSOS ENTRE MAESTROS DEL ESTADO 

Antonio Ruiz 

 

CON FIRME INTENCIÓN DE TENER UNA REUNIÓN CON EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN Y CULTURA, PARA PLANTEAR 
PROGRAMAS DE ACTUALIZACIÓN MAGISTERIAL ARRIBÓ A SALTILLO LA LICENCIADA PATRICIA PERNAS 

Saltillo, Coahuila.-La licenciada Patricia Pernas, de la Universidad Pedagógica Nacional, 
llegó ayer a Saltillo para participar en una reunión de trabajo con el Secretario de 
Educación y Cultura, profesor Samuel Rodríguez Martínez, sobre la promoción de los 
cursos de actualización entre los maestros de educación media de Coahuila. 

La Subsecretaria de Educación Media de la SEC licenciada Julieta López, dio la bienvenida 
a la licenciada Pernas, en el Aeropuerto Internacional Plan de Guadalupe. 

La funcionaria educativa se reunirá también con los profesores que participan en los 
programas de actualización educativa que imparte la Universidad Pedagógica Nacional. 

Pernas dijo que compartirá con los maestros de Coahuila, parte de las experiencias de la 
participación de los profesores en la especialización en competencias docentes, que 
realiza la UPN, dentro del Programa de Fortalecimiento de los Profesores de Enseñanza 
Media Superior. 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* Se suman a la propuesta para debatir la legalización de las drogas 

Excélsior: El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, y la Presidenta del SNTE, 
Elba Esther Gordillo, se sumaron a la propuesta del Presidente Felipe Calderón para 
debatir la viabilidad de legalizar las drogas. Lujambio indicó adelantó una postura 
negativa de la legalización: “Sería inquietante y una tragedia para México que nuestros 
niños se acercaran a las drogas y que las percibieran como algo permitido”.  

El Sol de México: Agregó que este tema tiene una dimensión internacional y la vecindad 
con EU puede modificar el análisis del asunto: “Lo que quiero subrayar simple y 
llanamente es que sería muy preocupante que acercáramos las drogas a los niños de 
México, esa es la posición de la Secretaría de Educación”, insistió. (El Sol de México 7-A, 
La Jornada 12, La Crónica 8, El Economista 29, Excélsior 14-A) 

* Gente detrás del dinero.- Mauricio Flores 

La Razón: Comenta: “mientras que Alonso Lujambio presume el Reventón Bicentenario 
del 15 de septiembre, en esa fecha Felipe Calderón no podrá inaugurar el monumento 
Estela de luz en Chapultepec, valuado en mil millones de pesos, por retraso en su 
construcción”. (Pág. 14) 

* QrR! 

Milenio: Indica: “Alonso Lujambio anunció que los festejos del Bicentenario van a estar 
mejor que un show producido por Federico Wilkins. El Secretario tiró el erario por la 
ventana para que el reventón quede grabado muy adentro en el templo de la veneración 
de todos los mexicanos”. Y ofrece varias propuestas, como el desfile de teiboleras 
vestidas de Leona Vicario; exponer el sincretismo del mexicano, a manera del mural 
Sueño de una tarde dominical en la Alameda Central, pero con vestimenta de la película 
Star Wars; una marcha malinchista; y que Juanito dé el Grito de Libres vestido de tlatoani 
azteca. Se ilustra con Miguel Hidalgo y Costilla con un gorro de cumpleaños estampado 
con el personaje de Hello Kitty. (Pág. 46) 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* Política Cero.- Jairo Calixto Albarrán 

Milenio: Expresa que “pocas cosas tan emocionantes como ver al señorito Lujambio 
como gran promotor de una fiestototototota para los héroes que nos dieron patria, 
sobre todo cuando dice: ‘Es la más grande fiesta en la historia de México. Belleza, 
grandeza, y su majestuosidad se van a poner de manifiesto. No sólo para los mexicanos 
sino para todo el mundo”. (Pág. 2) 

* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 

El Financiero: Comenta que el titular de la SEP, Alonso Lujambio, convocó a los mexicanos 
a sumarse a la conmemoración de los 200 años del inicio de la lucha por la 
Independencia. “La celebración será la más grande y espectacular de nuestra historia. Es 
digna de México y quedará en la memoria”. No sólo se contará con 45 pantallas artísticas, 
también habrá una transmisión por televisión, paso a paso, para México y el mundo. 
“Será una fiesta de fuegos pirotécnicos nunca antes vistos”, señaló. “Um, señalan. No 
cabe duda de que para los festejos vamos a sacar agua de las piedras… total, ya mañana 
ya Dios dirá”. (Pág. 33) 

* ¡Es que sí queremos Fiesta Bicentanaria! (V de X).- Héctor Delgado 

Uno más Uno: Expone que los mexicanos si queremos celebrar el 15 de septiembre, pero 
“nadie acepta que rebajemos a una caricatura de Disneylandia, con juegos 
luminotécnicos de efectos especiales láser. Eso es intrascendente, quizás solamente para 
medio cumplir, y salir del paso, ante el desastre fraudulento que le dejaron a la SEP. Si eso 
se redujera, sería indigno de la calidad institucional de la SEP, y el intelectual que 
representa, Alonso Lujambio Irazábal”. También refiere que el nuevo Secretario de 
Educación del GDF, Mario Delgado, “anda enredado en el tema de la obesidad, en lugar 
de que una de sus primeras medidas sea coordinarse con Lujambio para unir esfuerzos – 
¿y presupuestos? – ”. Sin embargo, expresa que la educación nacional no necesita ningún 
distractor para no ocuparse de lo verdaderamente esencial”, como es la violencia en las 
escuelas en todos los niveles educativos. En cuanto a la venta de alimentos chatarra dice 
“éste [es] uno de los principales problemas que alcahuetean, desde la SEP federal y 
estatales que favorecen consumo de bebidas gaseosas adictivas” y propone una 
“sinergia” donde la SEP encabece el sector para convocar a sus homólogos estatales. 
(Pág. 3) 
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* Harán análisis sobre el impacto de la pirotecnia de los festejos del 15 de septiembre 

La Crónica: Tras el anuncio del Gobierno Federal sobre los festejos del 15 de septiembre, 
donde serán detonadas ocho toneladas de pirotecnia en un lapso de 20 minutos, la 
secretaria del Medio Ambiente capitalina, Martha Delgado, aseguró que en un par de días 
la dependencia hará un análisis para saber de qué manera impactará al ambiente y si 
causará niveles graves de contaminación en la ciudad. Enfatizó que los niveles de 
contaminación disminuyen un poco los días de asueto, por lo que posiblemente la 
cantidad de pólvora que será detonada se podrá dispersar. El martes, el titular de la SEP, 
Alonso Lujambio, aseguró que se trata de la celebración más grande y espectacular de la 
historia de México. (Pág. 18) 

* Dinero.- Enrique Galván Ochoa 

La Jornada: Reproduce la misiva de los trabajadores de la Coordinación de Universidades 
Politécnicas, quienes señalan que al leer “Anuncian la celebración más grande y 
espectacular de nuestra historia”, o “es digna de México y quedará en la memoria: 
Lujambio”, lo que se provoca es un sentimiento que va de asombro a la envidia, debido a 
que una treintena de trabajadores adscritos a la Coordinación de Universidades 
Politécnicas, perteneciente a la SEP, no hemos recibido nuestros salarios desde que inició 
el año. Es decir, siete largos meses, con sus respectivos compromisos, alimentos, renta, 
teléfono, luz. ¿Le preocupará a Lujambio nuestro problema? Del total sólo 10 por ciento 
cuenta con plaza presupuestal, todos los demás sólo contamos con un documento 
denominado Términos de Referencia.  

El columnista responde: “En cierto sentido, Lujambio dice la verdad. La gran celebración 
será para recordarnos que en 200 años los que tienen el gobierno en la mano no han 
cambiado mucho, siguen igual de abusivos”. (Pág. 10) 

* Trascendió 

Milenio: Acota: “A propósito, en el Senado se juntaron dos presidenciables: Alonso 
Lujambio, Secretario de Educación Pública, que es de los mencionados por el PAN, y el 
propio Navarrete, presidente de la Mesa Directiva, durante la presentación del libro 
Arquitectura parlamentaria en México”. (Pág. 2) 
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* Coloquio sobre la participación de los pueblos indígenas en la Independencia y la 
Revolución 

Reforma: El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, asistió al arranque del 
coloquio sobre la participación de los pueblos indígenas en la Independencia y la 
Revolución. Ahí, destacó los ideales de justicia, libertad, igualdad y democracia que las 
comunidades autócratas han aportado a la historia de México. (Reforma 6-A, Diario de 
México 6) 

* Proyecto ¿Qué te enorgullece más de tu municipio? 

El Sol de México: El alcalde de Ecatepec y Presidente de la Federación Nacional de 
Municipios de México, Eruviel Ávila Villegas, destacó el proyecto ¿Qué te enorgullece más 
de tu municipio?, que promueve la identidad local, “independientemente de lo bueno o lo 
malo que a veces se ve o lee en las noticias”. Aseguró que el proyecto será impulsado por 
más del 60 por ciento de los municipios del país. En la presentación estuvo el Secretario 
de Educación Pública, Alonso Lujambio. (Pág. 4-Ciudad) 

* Salida de Patricia Flores 

El Economista:  La salida de Patricia Flores de la Oficina de la Presidencia se vio envuelta 
en todo tipo de versiones, una de las más fuertes es que apostó por su lado, aún contra el 
Presidente, a la posible precandidatura presidencial de Alonso Lujambio, actual 
Secretario de Educación, una barrera que ninguna había saltado. (Pág. 31) 

* Seminario La Nueva Sociedad. Nueva Educación, Nueva Política 

El Sol de México: Durante la clausura del seminario La Nueva Sociedad. Nueva Educación, 
Nueva Política, la líder del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, señaló que “es urgente una 
reforma al sistema de escuelas normales, en las que se gradúan año tras año profesores 
que no quieren ir a las zonas rurales a dar clases”, por lo que advirtió que el Gobierno 
Federal y la SEP deben darse cuenta de que no todo lo malo que sucede es culpa del 
SNTE. Agregó que la SEP, hasta el momento, no ha presentado un instrumento de 
evaluación, “por eso nosotros presentamos una Norma Mexicana que le hicimos llegar al 
Presidente Felipe Calderón y al Secretario de Educación”.  

Excélsior: Adelantó que se convocará al Congreso Nacional de Educación, de donde 
saldrá la propuesta educativa democrática para 2012, y advirtió que, cuando haya cambio 
de gobierno, “haremos público nuestro planteamiento y nuestra propuesta educativa”. 
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Por otra parte, reclamó al Presidente de Mexicanos Primero, Claudio X. González, por 
señalar que hay poca transparencia y deficiencia en el manejo del sistema educativo, y 
dijo: “Yo lo invito y le tomo la palabra, nos reunamos, hablemos, platiquemos. No nos 
excluyamos, pero necesitamos tenernos confianza y para tenernos confianza, no nos la 
juguemos”.  

El Financiero: Descartó transparentar, en estos momentos, las cuentas del Sindicato, y se 
escudó: “todos tienen derecho a mantener la secrecía y manejar sus cartas como lo 
consideran mejor”.  

El Sol de México: Además, negó que el Sindicato tenga secuestrada a la SEP: “Ustedes, 
¿de quién quieren liberar a la SEP? ¿Quién no deja que funcione la SEP?, yo diría que 
Televisa y TV Azteca”, arremetió. (El Sol de México Ocho Columnas y 2-A, Reforma 8-A, 
Milenio 10, La Jornada Contraportada y 35, El Universal 13-A, El Financiero 27, Excélsior 16-
A, La Crónica 8, La Razón 10) 

* Astillero.- Julio Hernández López 

La Jornada: Señala que “mientras Elba Esther Gordillo le canta a Claudio X. González 
Guajardo que el SNTE no tiene secuestrada a la SEP y que al sindicato magisterial le 
importan tanto el buen nivel educativo y la actualización, que va a organizar un foro para 
recoger propuestas (una especie de Iniciativa SNTE o de Diálogo para la Seguridad de las 
Cuotas Sindicales). Cumbia de Gordillo que pide a la iniciativa privada una tregua mutua 
de confianza, para componer de fondo el sistema educativo nacional y no seguirlo 
parchando”. (Pág. 8) 

* Presentación de la prohibición de bebidas edulcorantes artificiales 

Milenio: La SEP deberá presentar este viernes los argumentos que justifiquen la 
prohibición de bebidas que contengan edulcorantes artificiales o, de otra forma, las 
empresas podrían comercializar refrescos y otros productos light en las escuelas. 

En tanto, el Presidente del Centro Nacional de Comunicación Social, aseguró que el 
consumo de bebidas o alimentos con edulcorantes no calóricos desplazará el consumo 
de los alimentos centrales que los Lineamientos desean promover, y recordó que la SEP 
modificó su propuesta para regular la venta de alimentos y bebidas en las escuelas, 
permitiendo las bebidas light, además de que se retiró el criterio de densidad calórica 
para los alimentos con lo que se podrá vender productos chatarra, sólo que en porciones 
más pequeñas. 
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La Jornada: Denunció que estas modificaciones se realizaron bajo presión del recién 
nombrado Secretario de Economía, Bruno Ferrari. (Milenio 18 y 39, La Jornada 35, 
Reforma 8-A) 

* Templo Mayor.- F. Bartolomé 

Reforma: Refiere: “Hoy se verá si Bruno Ferrari hace tronar los chicharrones de las 
empresas de comida chatarra o los de la sociedad. La Cofemer emitirá sus observaciones 
sobre los lineamientos de la venta de estos alimentos en las escuelas, que ya fueron 
vetados tanto por la SEP como por la Secretaría de Salud. Sin embargo, se sabe que la 
Cofemer le ha puesto demasiados peros a ese ordenamiento, por lo que hay quienes 
esperan que el nuevo titular de Economía se faje los pantalones y se sume a la cruzada 
contra la obesidad infantil. A ver si es cierto”. (Pág. 10-A) 

* Bajo Reserva 

El Universal: Menciona: “¿Recuerda usted la ley contra la obesidad, esa que ponía con sus 
nombres los productos que saldrían de las escuelas? Pues de esa iniciativa no queda nada. 
Es más: nos alertan que aprobará productos light para sus hijos. Estaban negociando con 
la industria, nos dicen. Por eso pararon. Ya verá el Frankenstein que van a presentar…” 
(Pág. 2-A) 

* Debut de Ferrari y salud infantil.- Alejandro Calvillo Luna 

Reforma: El director de la organización El Poder del Consumidor señala que la propuesta 
de regulación de los alimentos y bebidas al interior de las escuelas fue el resultado de un 
trabajo intenso de los institutos de salud pública del país que tomó como bases las 
regulaciones implementadas en otros países. Sin embargo, el Secretario de Economía, 
Bruno Ferrari, y su subsecretaria de industria y comercio, Lorenza Martínez, se 
encargaron de darle “el golpe final” a la regulación. Entre los embates que ha recibido la 
propuesta está el del dictamen de la Cofemer, “que con su dictamen preliminar, en el que 
retomó los comentarios de las empresas y los convirtió en sus recomendaciones para la 
SEP y SS. Estas recomendaciones, de aplicarse, acabarían con la regulación, la dejarían sin 
sentido”. (Pág. 10-A) 
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* Obesidad escolar y bono demográfico.- Abelardo Ávila 

El Universal: Califica a los Lineamientos Generales para la venta de alimentos y bebidas en 
escuelas de educación básica como una iniciativa de gran importancia, pues luego de 
exponer el panorama de la obesidad en México, señala que algunas empresas 
reaccionaron ante la temática “de forma muy decepcionante”, y advierte que, de no 
prevenirse la obesidad y el sobrepeso, cuando los menores lleguen a la edad productiva, 
en lugar de generar riqueza, “demandarán servicios de salud incosteables tanto para los 
servicios públicos como para la familia”. (Pág. 14-A) 

* Marcharan a la SEP alumnos rechazados del instituciones de educación superior 

La Jornada: El Movimiento de Aspirantes Excluidos de Educación Superior realizará el día 
de hoy una marcha del Hemiciclo a Juárez al Zócalo y de ahí a la SEP, ante los escasos 
avances en la mesa de diálogo para resolver el ingreso de miles de jóvenes rechazados 
por instituciones de educación pública, y abordar seriamente este problema, que dada 
año se complica más. Para el encuentro programado con las autoridades a las 14:00 horas 
en las instalaciones de la dependencia, el Movimiento entregará una primera lista de los 
jóvenes que aspiran a obtener un lugar en alguna de las instituciones públicas de 
educación superior. (Pág. 38) 

* Somos lo que recordamos.- Francisco Martín Moreno 

Excélsior: Cuestiona: “¿Cómo toleramos la manipulación de nuestra educación y 
aceptamos los dogmas impuestos en nuestras escuelas a lo largo de 70 años de la 
dictadura perfecta? La catástrofe educativa nos ha postrado en esta delicadísima 
situación que para poderla revertir implicará la ejecución de esfuerzos faraónicos e 
imprescindibles en el tiempo a partir del momento en que llegue al poder un auténtico 
líder, un genuino estadista que se atreva a liberar a la nación de su peor secuestrador, el 
Sindicato de maestros, encabezado por la señora Gordillo. ¿Qué hacer con quien tiene 
secuestrado al futuro de la patria?” (Pág. 18-A) 

* Valle de México.- Rubén Pérez 

La Prensa: Sostiene que “a la educación pública, nadie la rescata; está secuestrada desde 
hace décadas por intereses poderosos, compartidos entre el Gobierno y el Sindicato 
magisterial, en un fenómeno que se observa tanto a nivel federal como en cada uno de 
los estados. Los profesores también son parte del secuestro, pues además de reprobar 
exámenes de evaluación y de no cumplir con los perfiles adecuados para desempeñar 
actividades de enseñanza en los salones de clase, son propiedad de las mafias que 
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encabezan los dirigentes sindicales, donde existen cotos de poder, privilegios, actos de 
corrupción, compadrazgos y grupúsculos nocivos que hacen de todo, pero desde luego 
nada a favor de la educación, ya que para lo único que sirven las organizaciones 
gremiales con dirigentes charros es meramente para mantener un negocio a costa de las 
deficiencias en la enseñanza”. (Pág. 19) 

* Caminante 

La Razón: Señala: “Si somos el país número uno en secuestros y el último de la OCDE en 
calidad educativa, ¿no hay ninguna relación entre ambas mediciones? ¿No hay nada que 
corregir en ese campo?” (PP) 

* Frentes Políticos 

Excélsior: Comenta: “Ahora resulta que gran parte de la crisis de la educación en México 
obedece a lo impreparado de los maestros ante la proliferación de normales patito, que 
no son sancionadas ni supervisadas por la SEP. Así lo denunció la maestra Elba Esther 
Gordillo, y todavía calificó de miopía y demagogia acusar a los profesores actuales y/o a su 
Sindicato de ser la causa de esta severa problemática nacional. Pregunta: ¿No casi [el] 70 
por ciento de los maestros de Elba Esther fueron los que reprobaron el examen? Hasta 
parece burla”. (Pág. 19-A) 

* Rozones 

La Razón: Menciona: “Todo indica que la semana que viene la lideresa del SNTE, Elba 
Esther Gordillo, va a romper con el Gobierno Federal, marcará distancia, pues. ¿Y se 
entiende, no? Al fin y al cabo ya que lo exprimió, le sacó todo el jugo. Y a otra cosa 
mariposa”. (Pág. 2) 

* La Gran Carpa de los Hermanos Fuentes 

El Economista: Indica que la líder del SNTE, Elba Esther Gordillo, dijo que el gremio “se 
sumará de manera comprometida al tema de la seguridad” y que los maestros “han sido 
presa de la delincuencia organizada”, en su calidad de ciudadanos, pues al dirigirse a su 
trabajo han sido “violentados” y hasta han “dejado de dar clases en algunos lugares”. 
(Pág. 46) 
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* La destrucción del patrimonio urbano.- René Avilés Fabila 

La Crónica: Acota: “El Monumento a la Revolución Mexicana es otra prueba de 
autoritarismo y mediocridad. Ebrard, para participar en los patéticos festejos del 
Bicentenario y el Centenario, tuvo la ocurrencia de remodelarlo. ¿Saben si el INBA y el 
INAH que está degradando la obra monumental del arquitecto Carlos Obregón Santacilia 
y, entre otras cosas, instalándole un ridículo elevador en el centro, en lugar de rehabilitar 
el existente, con el baladí pretexto de subir más personas? […] El INBA tiene que 
intervenir y frenar la modificación majadera”. (Pág. 6-Opinión) 

* Rozones 

La Razón: Señala: “Ya hubo cambio en los planes en eso del desfile del Bicentenario que 
se realizará el 15 de septiembre. Al principio se planeó que saliera de Lieja y Reforma, 
pero ahora el punto de partida será la calle Dublín, en la colonia Juárez. ¿Por qué? Porque 
en Lieja se iba a construir aquel Arco del Bicentenario que se inauguraría el mismo día, 
pero que finalmente no se concretó, aun cuando el mismo Presidente Felipe Calderón 
colocó la primera piedra. Por eso el cambio. ¡Pero nadie se acuerda!” (Pág. 2) 

* Crónica Confidencial: Dr. Jekyll y Mr. Villalpando, III.- Leopoldo Mendívil 

La Crónica: Se dirige a José Manuel Villalpando, a quien le comenta que al haber sido 
coordinador ejecutivo de las conmemoraciones y festejos del Bicentenario de la 
Independencia de México, “ya puede usted quedar satisfecho; ya su nombre quedó 
escrito en nuestra historia… El problema será lo que al respecto la historia haya de 
contar”, y posteriormente le lanza cuestionamientos sobre su gestión. (Pág. 6) 

* Estela de Luz 

Excélsior: Desde que la SEP tomó el control de las fiestas del Bicentenario, no se ha dado 
a conocer públicamente el avance de la obra conmemorativa Estela de Luz, “Sobre la 
Estela de Luz ya hablaremos más adelante, por el momento me estoy empapando del 
tema”, ha dicho el titular de la dependencia, Alonso Lujambio, en sus dos 
comparecencias sobre la efeméride, los pasados 21 y 28 de julio. (Pág. 8-Comunidad) 
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* Telecom y Medios.- Gabriel Sosa Plata 

El Universal: Señala: “Hay muchas dudas y cuestionamientos sobre estas asignaciones. El 
30 de julio, los presidentes de la Sociedad de Ex alumnos del ESIME, del Consejo de 
Investigadores Politécnicos, del Consejo Nacional de Profesionistas Egresados del IPN y 
otras organizaciones enviaron una carta a la directora del IPN para manifestar su molestia 
por la firma del convenio con OPMA sin previa consulta con la comunidad politécnica. En 
su misiva solicitan se cree una Comisión Institucional de Programación para el Canal 11, 
cuyos miembros sean integrantes de la comunidad. También manifiestan su 
preocupación por lo que podría configurarse como “un proceso de separación y daño al 
patrimonio del Politécnico”. (Pág. 6-Cartera) 

* Escuela Segura en Chihuahua 

El Universal: En Ciudad Juárez, Chihuahua, se instruirá a maestros para que partir del 
próximo ciclo escolar enfrenten “bajo capacitación” todo tipo de contingencias por 
amenazas de bomba o enfrentamientos entre delincuentes. La prevención se aplicará en 
coordinación con la Policía Federal dentro del plan “Escuela Segura”. (Pág. 6-Estados) 

* Recibirán a estudiantes interesados en continuar estudios profesionales 

La Crónica: El Tecnológico de Estudios Superiores de Cuautitlán Izcalli recibirá a 250 
jóvenes rechazados de la UNAM, luego de que la SEP les pidió apoyar para dar cabida a 
estudiantes interesados en continuar sus estudios profesionales. El director del 
Tecnológico, Salvador Herrera Toledano, dijo que buscará una reunión con autoridades 
de la SEP para solicitar un recurso en busca de ampliar un poco más la infraestructura con 
que se cuenta. (Pág. 14) 

* Solicita establecer programas de orientación vocacional 

La Crónica: Es necesario establecer programas de orientación vocacional en las 
secundarias y reforzarlos en el nivel medio superior para que los jóvenes puedan elegir 
mejor su especialidad, y sean profesionistas competentes y no seguir teniendo abogados 
que manejan un taxi por falta de identificar su vocación, asegura la directora general del 
IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez. (Pág. 12) 
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* Así lo dice La Mont.- Federico La Mont 

El Sol de México: Acota: “El Secretario General del Sindicato de Maestros al Servicio del 
Estado de México, Roberto Espiridón Sánchez Pompa, clausuró las actividades del Verano 
de la Guardia en el marco del Bicentenario, en el que participaron sus antecesores, 
Manuel Hinojosa Juárez, Germán García Moreno Beltrán, Fernando Zamora y Héctor 
Hernández Silva, a quienes conminó a mantener la unidad para fortalecer la defensa de 
los intereses económicos, sociales y laborales del gremio”. (Pág. 4) 

* Deserción en Veracruz 

El Sol de México: Durante el ciclo escolar 2009-2010, la Zona Escolar No. 20 Córdoba-
Locales registró una deserción del 4.6 por ciento, es decir, 354 no concluyeron sus 
estudios y 399 reprobaron, respectivamente. Florentino Hernández Romero, supervisor 
de dicha zona, informó que en el primer grado es donde se registró el mayor número de 
deserción y reprobación, contrario a sexto grado de primaria, donde están los menores 
porcentajes. (Pág. 2-República) 

* Schola Cantorum 

El Economista: La Schola Cantorum de México es un proyecto independiente de 
educación artística que pese a las dificultades económicas sigue trabajando y sus niños 
cantando. Desde hace 19 años, la Schola se ha dedicado a formar coros de niños y 
jóvenes, y los resultados son importantes con presentaciones exitosas en óperas, han 
grabado discos, desarrollado intercambios con otros coros y giras internacionales, entre 
muchas actividades. Sólo dos años (en toda su historia) han recibido apoyo económico 
de instituciones como el Conaculta y el GDF… pero ahora están solos.  

Alfredo Mendoza, fundador y director artístico, dijo que hasta 1974 impartió la materia de 
Educación Artística, trabajó en la Secretaría de Educación del Estado de México como 
profesor de Música y asesor musical de los niveles preescolar y primario. Aseguró que 
“no tener educación artística en los niveles básicos es estar atrofiando al niño e 
incumpliendo con la Constitución mexicana, que dice que la educación debe ser integral, 
y no se está cumpliendo”. Para el entrevistado es necesario dar una batalla para que 
regrese la Educación Artística en las escuelas, aunque comentó que hay programas y 
cuadernos de la materia, no hay “plazas para los maestros especializados en música”. 
(Pág. 40-41) 
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* Objetivos del Desarrollo del Milenio 

La Crónica: De acuerdo con el más reciente informe de Naciones Unidas, para alcanzar el 
Segundo Objetivo de Desarrollo del Milenio, relativo a educación: 1. Se deben fortalecer 
los sistemas nacionales de educación para eliminar las limitaciones de infraestructuras, 
recursos humanos y gobernanza, con el apoyo de donantes internacionales; 2. Cuando se 
aumentan los presupuestos de educación, se deben abordar las desigualdades en 
materia de ingresos, género, ubicación geográfica y características lingüísticas y étnicas 
en el momento de asignar los recursos. En las intervenciones se deben contemplar los 
problemas de acceso a la enseñanza escolar desde el punto de vista de la oferta y de la 
demanda.  

También hay que prestar atención inmediata a la progresión a través del sistema escolar, 
a saber, la retención, la terminación de los ciclos de estudio y el rendimiento del 
aprendizaje. La creación de un entorno favorable para el aprendizaje y la calidad de la 
educación se puede asegurar mediante el establecimiento de escuelas amigas de la 
infancia, estrategias eficaces y amplias de empleo de personal docente (por ejemplo, las 
políticas de contratación y retención, complementadas con actividades de capacitación y 
desarrollo inicial y en el servicio de los maestros y de su situación y condiciones de 
trabajo), mejor apoyo pedagógico y planes de estudio, materiales didácticos e idiomas de 
instrucción de utilidad directa para los alumnos. (Pág. 12) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Coche bomba detonó en estacionamiento de Tamaulipas 

Reforma: Un coche bomba detonó en el estacionamiento del Complejo Estatal de 
Seguridad Pública de Ciudad Victoria, Tamaulipas. José Ives Soberón Tijerina, Secretario 
de Seguridad Pública estatal, informó, a través de un comunicado, que el vehículo, al 
parecer un Tsuru de color blanco, se encontraba estacionado en la parte posterior de las 
oficinas de la Policía Rural del Estado. Al estallar no provocó víctimas ni daños a las 
instalaciones; sólo afectó dos unidades policiacas que estaban a sus costados.  

El estacionamiento donde se registró la explosión está en la parte posterior del complejo, 
por lo que el vehículo debió haber pasado por la única entrada, donde hay cámaras de 
seguridad. Inmediatamente después de la explosión, fue cerrado el único acceso, y el 
área de la explosión fue acordonada por el Ejército y la Policía Federal.  
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Anoche, en entrevista, Soberón aseguró que todo el personal que se encontraba 
laborando en el momento de los hechos estaba declarando ante el Ministerio Público del 
fuero común. Precisó que la investigación aún no ha sido atraída por la PGR, pero los 
Ministerios Públicos de los fueros federal y común tomaron conocimiento de los hechos. 
"En este momento, se está desahogando la averiguación previa, y esperamos que 
mañana (hoy) los peritos de la Procuraduría del Estado y de la PGR puedan definir el tipo 
de explosivo que fue utilizado", expresó. (Ocho Columnas) 

* PRI crítica el combate al narcotráfico 

Milenio: Al Presidente Felipe Calderón le hemos dado todo para el combate al 
narcotráfico, no sólo reformas a la ley, sino también solidaridad, “buenos deseos” y hasta 
legitimidad en su cargo, por lo que no puede reprochar nada, afirmaron legisladores 
priístas. Incluso, señalaron que el próximo 1 de septiembre el titular del Ejecutivo tiene la 
oportunidad ideal de concretar el diálogo con el Congreso para analizar no sólo el tema 
de la seguridad, sino también los de la economía, educación y salud que interesan a 
todos. (Ocho Columnas y 4) 
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UN CONGRESO NO RESUELVE LA TERRIBLE SITUACIÓN DE 
INDÍGENAS: E. FLORESCANO 

Juan Carlos Talavera 

El historiador Enrique Florescano aseguró que la situación de los indígenas en México “es 
terrible” y no podrá resolverse con un congreso de expertos, así que propuso la 
conformación de un programa nacional de atención indígena, coherente y unificado, que 
contemple las condiciones regionales y culturales de estas comunidades. 

Aclaró que para esto es importante dejar de mirar el glorioso pasado y enfocarse en los 
problemas actuales que viven estos grupos. Además, dijo que el gobierno mexicano debe 
detallar cuáles serán sus compromisos para resolver esta situación. 

En su conferencia en el coloquio “Participación Indígena en los Procesos de 
Independencia y Revolución Mexicana”, que se llevó a cabo en el Auditorio Jaime Torres 
Bodet del INAH, el historiador enfatizó que aunque la población indígena se ha 
incrementado, en comparación con el siglo XVI, “en este momento el fenómeno de la 
migración que se registra no debe perderse de vista, la cual es cada vez mayor para 
buscar mejores condiciones de vida”. 

El coloquio continuará en tres sedes más: en Guadalajara el 13 de agosto, Monterrey el 8 
de septiembre y en San Cristóbal de las Casas el 22 de octubre, para conocer la riqueza y 
diversidad cultural de los pueblos indígenas de México. 

CARNADA HUMANA. Para Xabier Abreu Sierra, director de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CNDPI), los indígenas participaron como actores en 
los movimientos de Independencia y Revolución, pero lo hicieron en pocos puestos de 
mando y en muchos casos sólo se convirtieron en una carnada. 

Demandó la necesidad de una política pública indígena y no indigenista, y recordó que 
durante las décadas de los cincuenta y sesenta las políticas de gobierno intentaron 
integrar a los indígenas a un mestizaje obligado, que provocó la vergüenza del habla de 
esa lengua. 
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Sin embargo, detalló, ahora los indígenas buscan un sitio en el siglo XXI y quienes 
resumen en una frase sus demandas: “Queremos seguir siendo lo que somos, pero no 
queremos seguir estando como estamos”. 

“Esto quiere decir que los indígenas nos demandan desarrollo con identidad, 
manteniendo la multiplicidad de identidades que le dan valor cultural a nuestra nación, 
superando pobreza, marginación, discriminación y los más bajos índices de desarrollo 
humano”, dijo. 

Explicó que “nuestros pueblos quieren mantener la sabiduría de sus abuelos, las lenguas 
maternas, sus formas de organización social y de cosmovisión, y el sentido de propiedad 
de la tierra, con acceso a una educación bilingüe, donde no se pierdan las lenguas 
madres, así como a la salud, respetando la medicina tradicional”. 

Durante la primera mesa, el investigador John Tutino apuntó que una realidad del mundo 
indígena se resume en dos figuras: Benito Juárez y Porfirio Díaz, quienes “llegaron al 
poder, pero ambos al ser educados y formados como liberales sus carreras políticas 
estuvieron encauzadas a enarbolar ese liberalismo y no su indigenismo zapoteco”. 

El coloquio incluyó tres mesas de trabajo: “La participación indígena en los movimientos 
de Independencia y Revolución Mexicana”; “A doscientos años, los pueblos y 
comunidades indígenas en el contexto contemporáneo”; y “El futuro de los pueblos 
indígenas: ¿desarrollo con identidad?”. 
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YOLOXÓCHITL BUSTAMANTE DÍEZ: ORIENTACIÓN 
VOCACIONAL, CLAVE DEL ÉXITO 

 

Adrián Figueroa 

Es necesario establecer programas de orientación vocacional en las secundarias y 
reforzarlos en el nivel medio superior para que los jóvenes puedan elegir mejor su 
especialidad, y sean profesionistas competentes y no seguir teniendo abogados que 
manejan taxi por falta de identificar su vocación, asegura la directora general de Instituto 
Politécnico Nacional, Yoloxóchitl Bustamante Díez. 

Ella es la primera mujer que dirige el IPN, una de las más importantes instituciones de 
educación superior en el país, y habla de un tema que tiene grandes repercusiones en el 
futuro de los jóvenes. 

Así, establece que con una guía se les podría dotar de una visión a largo plazo, conocer 
las nuevas opciones profesionales, identificar sus gustos y, sobre todo, adaptarse al 
concepto de aprendizaje a lo largo de la vida. “Hoy los conocimientos, tecnología y los 
sistemas cambian rápidamente. Hay postulados que considerábamos intocables y se 
están transformando, por lo que se debe actualizar constantemente para ser vigente en 
la profesión”. 
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INICIO. Explica que a los 12 años el adolescente no sabe cuáles son los caminos 
profesionales que existen y por ello es necesario que los profesores e investigadores 
visiten las secundarias para difundir los diferentes campos donde una persona se puede 
desarrollar. 

De esta manera les hablarían a los jóvenes de las capacidades que se requieren para una 
determinada profesión y sus campos de aplicación. Con esto, los jóvenes conocerían una 
amplia gama de opciones, diferentes a las carreras tradicionales.. 

Porque dice, profesiones como médico, abogado, contador, dentista o arquitecto son 
carreras viejísimas que se siguen necesitando, pero hay muchas más que ofrecen también 
el desarrollo intelectual y personal. Y si a los 12 años nadie se los dice, se limitan sus 
posibilidades, agrega. 

En ese punto, dice, la orientación vocacional también ayuda a escoger la carrera que 
identifica al joven. “Cuando sea un profesional el trabajo le resulte casi divertido, que lo 
busque con placer todos los días y que no lo haga por la simple necesidad del cobro por 
el desempeño”. 

Aunque señala que hay especialidades que tienen mayor grado de dificultad que otras 
para ubicarse laboralmente, ese gusto por la actividad tarde o temprano los llevará a 
insertarse y ser felices. “El participar en su elección será un deleite”, agrega. 

Si generamos ese gusto por una profesión, cada joven desarrollará las competencias 
necesarias y serán mejores hombres y ciudadanos, añade. 

TRABAJO. Cuenta Yoloxóchitl Bustamante que en el IPN cada año hacen visitas a 
secundarias, especialmente las técnicas que son su mayor fuente de jóvenes para el nivel 
medio superior, y realizan presentaciones de lo que son las diferentes opciones que tiene 
la institución, no sólo con el nivel medio superior, sino en el superior y posgrado, para 
generar en los jóvenes esa visión de largo plazo. 

Además, dice, se realiza la Expo-Profesiográfica, para dar a conocer las carreras técnicas 
que se ofrecen en el nivel medio superior y así la decisión del joven sobre su futuro sea 
más fácil. 
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Un punto que aún persiste en nuestra sociedad, explica Yoloxóchitl Bustamante, muy 
difícil de erradicar, es que aún persiste la influencia familiar para que el joven curse una 
carrera. “Sea porque uno de los padres tiene esa profesión o porque alguno de ellos 
quiso tenerla”. 

En resumen, señala que “ya no queremos hablar del clásico ejemplo del chofer del taxi 
que cuando se le pregunta qué estudió, contesta: médico, abogado u otra. Y qué 
encontró: una manera de ganarse la vida porque a lo mejor su vocación no estaba en esas 
carreras que estudió o no hay las fuentes de empleo suficientes para integrarlo. 
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CONFERENCIA MUNDIAL DE LA JUVENTUD 2010 
LO APRENDIDO PARA LOGRAR EL OBJETIVO DE DESARROLLO 

DEL MILENIO EN EDUCACIÓN 

De acuerdo con el más reciente informe de Naciones Unidas, para alcanzar el Segundo 
Objetivo de Desarrollo del Milenio, relativo a educación: 

1. Se deben fortalecer los sistemas nacionales de educación para eliminar las 
limitaciones de infraestructuras, recursos humanos y gobernanza, con el apoyo de 
donantes internacionales;  

2. Cuando se aumentan los presupuestos de educación, se deben abordar las 
desigualdades en materia de ingresos, género, ubicación geográfica y 
características lingüísticas y étnicas en el momento de asignar los recursos. En las 
intervenciones se deben contemplar los problemas de acceso a la enseñanza 
escolar desde el punto de vista de la oferta y de la demanda. Por el lado de la 
oferta, hay que proporcionar servicios adecuados y asegurar que sean accesibles, 
sobre la base de un análisis sólido de las necesidades. Por el lado de la demanda, 
hay que adoptar medidas bien definidas para conseguir que asistan a la escuela los 
niños procedentes de hogares pobres, las zonas rurales y los grupos étnicos 
minoritarios.  
 
Entre las medidas que han dado por resultado una mayor disponibilidad de 
servicios de enseñanza primaria accesibles y asequibles figuran la eliminación de los 
derechos de matrícula, las subvenciones para el pago de otros gastos (por ejemplo, 
libros de textos, uniformes y transporte) y enfoques innovadores en la 
organización escolar (por ejemplo, escuelas comunitarias, escuelas móviles, 
aprendizaje a distancia y el uso de clases únicas para varios grados). También han 
demostrado ser eficaces los programas que fortalecen los vínculos entre la 
educación, la salud y la nutrición, como los programas de comidas escolares y las 
medidas de protección social (por ejemplo, las transferencias de efectivo y el 
seguro social);  

 

 

http://www.cronica.com.mx/especial_mid.php?id_tema=1387
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3. También hay que prestar atención inmediata a la progresión a través del sistema 
escolar, a saber, la retención, la terminación de los ciclos de estudio y el 
rendimiento del aprendizaje. La creación de un entorno favorable para el 
aprendizaje y la calidad de la educación se puede asegurar mediante el 
establecimiento de escuelas amigas de la infancia, estrategias eficaces y amplias de 
empleo de personal docente (por ejemplo, las políticas de contratación y 
retención, complementadas con actividades de capacitación y desarrollo inicial y en 
el servicio de los maestros y de su situación y condiciones de trabajo), mejor apoyo 
pedagógico y planes de estudio, materiales didácticos e idiomas de instrucción de 
utilidad directa para los alumnos. 
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MEXICANOS OBTIENEN BRONCE EN OLIMPIADA 
INTERNACIONAL DE QUÍMICA 

 

EQUIPO. RAYMUNDO ESQUER RODRÍGUEZ, ÓSCAR PALOMINO HERNÁNDEZ, TANIA LÓPEZ SILVA Y ALAN 
CARRASCO CARBALLO 

La delegación mexicana coordinada por la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) obtuvo 
dos medallas de bronce y una mención honorífica en la 42 Olimpiada Internacional de 
Química, realizada  del 19 al 28 de julio en Tokio, Japón.  

Raymundo Esquer Rodríguez y Alan Carrasco Carballo, regresaron a México con dos 
preseas de tercer lugar, con una “experiencia única”, con nuevos retos y “un buen sabor 
de boca”.  

“Fueron doce días inolvidables. Los resultados se dieron por el esfuerzo de equipo y el 
individual. Se  logró el objetivo, traemos dos medallas, una mención honorífica y mucha 
motivación”, señaló Raymundo Esquer Rodríguez, de Baja California.  

Esquer Rodríguez, es el único que tiene la oportunidad de participar —por los 
requisitos— en la próxima Olimpiada Internacional. “Después de pasar todos los pasos 
en la Olimpiada Nacional de Química, espero calificar con más preparación e ir a Turquía 
en 2011”.  
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Su experiencia en el evento internacional, en donde se reunieron estudiantes, científicos 
y mentores de 68 países participantes, lo llevó a concluir que para una Olimpiada 
Internacional es necesario controlar los nervios: “La competencia no es contra los demás, 
es contra nosotros mismos”. 

Además de agradecer el apoyo de la AMC, adelantó que estudiará Ingeniería Química en 
la UNAM y aprovechó para decirle a todos los jóvenes, que hay que saber administrar el 
tiempo, que hay tiempo para la química, para los amigos y la familia.  

EXPERIENCIA. Por su parte, el otro bronce, Alan Carrasco Carballo, del Plantel 02 Espinal, 
Oaxaca, expresó que no cambia ningún sacrificio por la emoción y por lo que le quedó 
después de relacionarse con estudiantes de diferentes puntos del planeta. 

”Las Olimpiadas requieren dedicación, hay que dejar de hacer algunas cosas, pero 
cuando te cuelgas la presea te das cuenta que vale a pena”. Por eso voy a estudiar 
Ingeniería Química en la UTM —en Oaxaca—, porque quise estudiar en la UNAM, pero en 
la segunda oportunidad no me quedé, pero espero conseguir una beca y tal vez revalidar 
materias el próximo año, agregó.  

Tania López, que recibió mención honorífica dijo que su estancia en Tokio, Japón, 
alimentó su pasión por la química, ciencia que ahora estudiará de manera profesional en 
Monterrey. “Esto marca para toda la vida. Te quedan amigos, recuerdos y un premio a tu 
esfuerzo”, dijo.  

Además de los estudiantes mencionados, la delegación mexicana estuvo integrada por 
los doctores Octavio Reyes Salas y Ramiro Domínguez Danache, miembros del Comité 
Organizador de la Olimpiada Nacional de Química. Dicho Comité es el encargado de la 
selección y preparación de las delegaciones mexicanas que participan en olimpiadas 
internacionales de química.  

México será la sede de la XV Olimpiada Iberoamericana de Química, que tendrá lugar en 
la ciudad de México, en octubre de 2010, con la participación de 15 países. 
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Se busca involucrarlos en la educación y protección de sus hijos 

REALIZA LA UNAM TALLER PARA PADRES DE ALUMNOS DE 
NUEVO INGRESO A BACHILLERATO 

EMIR OLIVARES ALONSO 

La violencia al interior de los planteles de bachillerato, la incorporación a grupos de 
porros y el consumo de drogas y alcohol suelen ser las principales causas que alejan a los 
adolescentes de las aulas. 

Por ello, desde hace un par de años, la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) emprendió un programa para involucrar a los padres de familia en la formación 
académica y protección de sus hijos. 

Para ello, en cada uno de los nueve planteles de la Escuela Nacional Preparatoria (ENP) y 
los cinco del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) se dieron pláticas a los padres de 
familia de los miles de jóvenes que ingresaron este año al bachillerato. En los encuentros, 
a los jefes de familia se les informó del orgullo y la responsabilidad que implica ser 
universitarios. 

La etapa como bachiller resulta enriquecedora y, sobre todo, formadora del carácter e 
identidad de los alumnos, señalaron autoridades universitarias en las charlas. Sin 
embargo, a esta edad los chicos también pueden ser seducidos de pertenecer a bandas 
de porros o por el abuso de drogas y alcohol. También, suelen ser víctimas de la violencia 
dentro y fuera de los planteles de bachillerato. 

Para resolver esta problemática, en el taller para padres –que es parte de las primeras 
actividades del nuevo ciclo escolar–, los directores de cada escuela plantearon una serie 
de recomendaciones con las que se intenta contrarrestar estas desviacioness, así como 
las medidas que la UNAM ha tomado contra éstas. 

“La plática fue enriquecedora. Hace varios años mi hija mayor ingresó a la prepa 7 y no 
nos convocaron. Ahora el más chico estará en CCH Oriente, y me encuentro con la 
sorpresa de un trato diferente, nos hacen partícipes de su educación, es como si en la 
escuela nos tomaran en cuenta”, señaló Renata Suárez, madre de Julián, alumno de 
recién ingreso al bachillerato. 
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Muchos de los padres asistentes aplauden que en la mayoría de los bachilleratos 
universitarios los directivos reconozcan que en las inmediaciones de los planteles existen 
grupos de porros que suelen intimidar a los alumnos. “Es preferible que nos hablen con la 
verdad, así tendremos más herramientas para cuidarlos”, dijo Enrique Soto, padre de una 
chica que ingresó a la Preparatoria 9. 

Se recomendó cuidar que los jóvenes no salgan solos del plantel, sobre todo en la noche; 
no permanecer dentro de las instalaciones después de las 22 horas; que denuncien 
cualquier abuso o delito del que sean víctimas o testigos; al salir de clases, dirigirse de 
inmediato a su casa y usar los medios de transporte más cercanos. 
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ASTILLERO 

Nuevos corridos 

Tigres de la grilla 

Petate de la Conago 

Otro autoestallido 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Los Tigres del Norte consideran la posibilidad de componerle al muy valiente Felipe 
Calderón un arcocorrido (es decir, un corrido que sea un arco triunfal), mientras en 
Ciudad Victoria un nuevo estallido estremece el ánimo social y en Los Pinos tratan de 
apaciguar las inquietudes de gobernadores de PRI y PAN que en nombre de la Conago 
presionan para que la administración federal deje de jugar a las guerritas y a la grilla en 
medio de sangre. Felipe en vías de gloria musical en las juglarías hasta ahora 
frecuentemente ocupadas por las historias de capos, pues Jorge Hernández, el líder del 
gran grupo musical, dijo en Los Ángeles que el licenciado FC es inspirador, pues ha hecho 
un trabajo excelente en poco tiempo para enderezar todo lo que tenemos ahí en nuestro 
país”. En tanto, los opositores se molestan por las descalificaciones iluminadas del Mesías 
de la Guerra contra el Narco, que dijo no estar dispuesto a esperar a ver a qué horas esos 
PPs (partidos y políticos) se dignan dejar sus intereses particulares para atender los de la 
nación: por ello, el próximo 12 habrá reunión aclaratoria de paradas entre El Hijo 
Desobediente y los góber preciosos. “Eran Emilio Varelaaaaa, y Camelia, la Texanaaaaa”. 

Segundo golpe de narcoterrorismo social en la muy vapuleada Tamaulipas, mientras Elba 
Esther Gordillo le canta a Claudio X. González Guajardo (hijo del poderoso empresario del 
mismo nombre, directivo de la Fundación Televisa y de la agrupación Mexicanos Primero) 
que el SNTE no tiene secuestrada a la SEP y que al sindicato magisterial le importan tanto 
el buen nivel educativo y la actualización, que va a organizar un foro para recoger 
propuestas (una especie de Iniciativa SNTE o de Diálogo para la Seguridad de las Cuotas 
Sindicales). Cumbia de Gordillo que pide a la iniciativa privada una “tregua mutua de 
confianza”, para componer de fondo el sistema educativo nacional y no seguirlo 
“parchando”. 
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ASTILLERO 

Tan concentrada en lo educativo está la electoral Elba Esther, que en conferencia de 
prensa atajó rumores y dijo que no está pensando nada más en 2012, pues esos temas de 
urnas y candidatos son “como los bebés: todo a su tiempo; si no, se aborta” (nota de 
Laura Poy en La Jornada). Día de solturas declarativas varias, como la del cuestionado 
gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, que luego de ir a asustar a Los Pinos con el petate 
de la Conago exigió que no se fueran a anular las elecciones en aquella entid... no, 
perdón, que ya no se dé más uso político-electoral a las instancias gubernamentales de 
inteligencia y seguridad pública, pues tal vez se esté en presencia de la última llamada de 
la sociedad en exigencia de atención. 

No comparezco para que me peguen, dice en musical parodia lopezportillista el PAN a 
nombre de su accionista principal, Felipe Calderón, ante invitaciones envenenadas del PRI 
para que el gerente pinolero se presente al Congreso de la Unión a rendir su parte de 
guerra anual y reinstalar, así, el espectáculo de gritos y sombrerazos que en años 
recientes había acompañado a ese ritual decadente. Chente, siempre a las caiditas, 
aprovecha la situación para tratar de colocarse unos segundos la banda tricolor y declara 
que los mexicanos migrantes no son terroristas, sabedor de que con tres palabras mal 
hiladas puede ocupar el espacio deshabitado en el que vagan la cancillería y la gerencia 
regional calderónica, hasta ahora omisas en materia de defensa real de los paisanos que 
pelean en la War-izona. 

En la misma línea de los espectáculos musicales de corte internacional, el Departamento 
de Estado ha dicho en Wa-shington, en uno de sus reportes sobre el comportamiento del 
mundo que creen bajo su tutelaje, que el México calderonista es un peligro para Estados 
Unidos. La opereta intervencionista considera que la violencia criminal en la frontera 
norte del vecino México está creando “vulnerabilidades potenciales” que pueden ser 
aprovechadas por terroristas deseosos de entrar al país imperial. La difusión de esas 
estimaciones se produjo el mismo día en que un auto estalló en las instalaciones del 
Complejo de Seguridad Pública de Tamaulipas, en Ciudad Victoria, sin víctimas y con 
daños auténticamente colaterales, pues habrían sido afectadas dos patrullas que se 
encontraban a un lado del automóvil, que en primera instancia se ha dicho que era de 
propiedad particular. 
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El estallido en la capital tamaulipeca recuerda el alto grado de inestabilidad que se vive en 
esa entidad, donde  fue asesinado un candidato a gobernador que se encaminaba sin 
duda al triunfo electoral, según todas las encuestas de opinión hechas hasta ese 
momento. Crimen hasta ahora sin castigo pero, aún peor, sin que haya indicios 
aceptables de que las investigaciones del caso apunten hacia puertos creíbles. El propio 
gobernador, Eugenio Hernández Flores, dijo que desde hace 38 días se mantiene 
“nuestra exigencia de conocer la verdad y de que se haga justicia”. Y, en ese lenguaje 
indirecto de los políticos, mencionó que refrenda su confianza en la PGR para que, una 
vez que fue atraído el expediente por esa instancia federal, se rindan resultados 
adecuados. 

La confianza existente en boletines y declaraciones oficiales no corresponde con la 
realidad. El de Ciudad Victoria es el segundo golpe en la lógica de las acciones 
enmarcadas en la presunta guerra contra el narcotráfico que potencian el miedo social. 
Pero ese temor está en muchos lados y en distintos ámbitos. Por ejemplo, en sectores 
laborales que ven las maniobras de Mexicana para obligar a los trabajadores a aceptar 
una realidad empresarial formalmente quebrada, pero sabidamente saqueada. O en el 
juego de manipulaciones que practican Blake y Lozano con los miembros del Sindicato 
Mexicano de Electricistas. 

Y, mientras continúa la saga exitosa de la policía de García Luna en la resolución del caso 
de los reporteros y camarógrafos de Televisa y Milenio que fueron secuestrados y 
liberados, ¡feliz fin de semana, con la plausible declaración judicial de la 
constitucionalidad de las reformas capitalinas a los matrimonios entre personas del 
mismo sexo! 
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LA DESTRUCCIÓN DEL PATRIMONIO URBANO 
RENÉ AVILÉS FABILA 

Durante el periodo de López Obrador como jefe de la ciudad de México, entre otras 
cosas, el Paseo de la Reforma (tan defendido por don Silvio Zavala) sufrió una atroz 
embestida: el camellón fue convertido en una suerte de culebra con miles de absurdas 
pirámides diminutas y modificaron la iluminación de manera poco adecuada para su 
belleza original. Muchas fueron las protestas de personas e instituciones; la respuesta de 
AMLO fue simple: “Está bonito, ¿no? A mí me gusta”. En realidad no es un problema 
estético, urbanístico, todas las ciudades del mundo reciben modificaciones; el asunto es 
político, es la búsqueda de votos. Imposible olvidar que el DF es el principal proveedor de 
votos del PRD. En consecuencia, como fórmula para atraer “simpatías”, desde esos años 
a la fecha se ha implantado una sola tesis: divertir a las masas y convertir en consecuencia 
a la ciudad en espectáculo: playas artificiales, pistas de hielo, circo, conciertos 
tumultuosos de música popular, en fin, todo aquello que, en la lógica de los gobernantes 
perredistas, entretenga a la gente, la que debe responder emitiendo su voto por quien le 
quita recursos, dignidad a la urbe, pero la mantiene divertida o enajenada, según. 

Marcelo Ebrard no se queda atrás. Bajo una apariencia de político serio, formado en las 
aulas, existe un hombre que desesperado busca la candidatura presidencial. Recurre a los 
mismos trucos que le dieron peso a AMLO. Los segundos pisos, su obra fundamental, 
¿tienen más sentido que la creación de un excelente sistema de transporte público? Hoy 
los vemos inundados, algo imposible de creer; en tramos han sufrido daños que ponen en 
peligro muchas vidas. Los problemas de circulación siguen allí, aumentados por las 
marchas, los plantones y protestas que los propios gobernantes capitalinos fomentan. 
Los peatones van apretujados en el Metro o en espera de un pésimo autobús conducido 
irresponsablemente. El colmo es que ahora Ebrard, en su lucha por la candidatura 
presidencial, impondrá la llamada Supervía Poniente, ruta que destruirá mucha 
vegetación y afectará a multitud de ciudadanos que ni siquiera tienen auto. Para 
enfrentar a sus opositores, Ebrard ha creado grupos que podríamos llamar de choque, 
esquiroles que afirman que la ruta va a cualquier costo, como ha dicho el funcionario. El 
resultado es la polarización de la sociedad, la ruptura del tejido social. 
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Vistas las cosas críticamente, son un trabajo digno de un emperador o de un dictador, 
pienso en Hitler, pidiéndole a su arquitecto favorito, Albert Speer, obras de enorme 
magnificencia. El costo es elevado y los resultados magros. Sin embargo, tanto AMLO 
como Ebrard son tiranuelos no acostumbrados a las negativas. Por ello, sus políticas 
populistas persisten: en una ciudad agobiada de problemas, insegura, saturada de 
vendedores ambulantes, cada vez con menos agua e incapaz de poner orden, optan por 
divertirnos.  

El Monumento a la Revolución Mexicana es otra prueba de autoritarismo y mediocridad. 
Ebrard, para participar en los patéticos festejos del Bicentenario y el Centenario, tuvo la 
ocurrencia de remodelarlo. ¿Saben el INBA y el INAH que está degradando la obra 
monumental del arquitecto Carlos Obregón Santacilia y, entre otras cosas, instalándole 
un ridículo elevador en el centro, en lugar de rehabilitar el existente, con el baladí 
pretexto de subir más personas? En realidad, en esa base del monumento está el 
sepulcro de Lázaro Cárdenas, el que podría ser, respetuosamente y con autorización de la 
familia, cambiado de sitio, dentro de la misma obra. Soluciones hay.  

Investigadores que aman al DF y protegen su patrimonio se han opuesto al elevador. Un 
tal Daniel Escorza, con argumentos demagógicos para justificar la aberración que 
significa el elevador, dice: “para que un mayor número de mexicanos pueda maravillarse 
con la vista de la ciudad”. El INBA tiene que intervenir y frenar la modificación majadera. 
Desde ese punto no hay mucho que ver, salvo feos edificios y azoteas llenas de basura, 
un cielo grisáceo por la extrema contaminación de los automóviles. En ese caso, es 
mucho mejor la vista desde la Torre Latinoamericana. El GDF ha modificado la esencia del 
tributo al movimiento épico, una obra que no le pertenece sólo al DF, sino al país. Lo que 
hace Ebrard es eliminar el Monumento a la Revolución y sustituirlo por un Monumento al 
Elevador, comentó una experta en el patrimonio capitalino: la excelsa obra es ahora el 
marco de un elevador, cuando el Monumento a la Revolución era un espacio abierto, ése 
es su sentido: apreciarlo en toda su magnitud y enormes dimensiones, algo memorable 
como fue la Revolución. Apenas están terminando de armar la estructura y se ve 
espantosa, con el aparato dentro quedará peor. El nuevo engendro de Ebrard debe ser 
detenido y el trabajo de Obregón Santacilia conservar su majestuosidad. 
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Villa, Zapata, Obregón, Cárdenas, de ver la modificación que ha padecido el monumento, 
volverían a rebelarse contra la burocracia inútil que hoy intenta festejarlos destruyendo 
nuestro patrimonio. Por fortuna, muchos investigadores, arquitectos e intelectuales se 
organizan para frenar el desaguisado de Ebrard. Si Jacobo Zabludovsky logró detener el 
tranvía del Centro Histórico, por qué no este daño al Monumento a la Revolución, obra 
cumbre de Carlos Obregón Santacilia. 
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DE LA TORRE 
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SOMOS LO QUE RECORDAMOS 

Quien no recuerda nada va por el mundo como una nave al garete, algo así como cuando 
cae una hoja de un árbol y es sometida indolentemente a los caprichos del viento 

FRANCISCO MARTÍN MORENO 

Hay quien sostiene que somos lo que comemos. Otros van más allá al argumentar que, en 
realidad, somos lo que digerimos, es decir, si 70% de la población no ingiere las suficientes 
proteínas, entonces sólo debemos esperar el estancamiento social y cultural y de ahí el 
económico con todas sus consecuencias. Si una mujer embarazada no procesa las 
proteínas más elementales exigidas por su estado de gravidez, el producto nacerá tocado 
de por vida en el entendido de que si el cerebro del feto no acumuló las sustancias vitales 
para su sano crecimiento y más aún, si en los siguientes cinco años de vida del niño, 
tampoco lo hizo, el menor estará condenado a tener una masa cerebral no mayor al 
tamaño de una nuez, dicho sea metafóricamente, y si lo anterior lo elevamos a nivel 
nacional, ahí tendremos una de las tantas y muy poderosas razones para entender 
nuestro atraso. Cada día necesitaremos más escuelas primarias para retrasados mentales. 

Pero apartándonos de los principios nutricionales. En este breve espacio quisiera tratar 
de sustentar aquello de que "somos lo que recordamos". Los problemas comienzan al 
tratar de saber qué es lo que recordamos si de la historia no aprendimos nada o 
prácticamente nada. Quien no recuerda nada va por el mundo como una nave al garete, 
algo así como cuando cae una hoja de un árbol y es sometida indolentemente a los 
caprichos del viento. Y si una sociedad o una nación tampoco recuerda nada entonces 
puede volver a tropezarse una y mil veces con la misma piedra y precipitarse, hasta el 
infinito, en los mismos abismos ya supuestamente conocidos y que bien pudieron 
haberse evitado con un mínimo de información y de conciencia histórica. 

¿Por qué no recordamos nada? En buena parte porque la enseñanza de la historia fracasó 
estruendosamente y, en el mismo orden de ideas, porque dicha materia está saturada de 
mentiras o de verdades a medias. ¿Qué futuro nos espera si no advertimos los peligros ni 
conocemos el verdadero rostro de nuestros enemigos ni aprendimos nada de la 
experiencia pasada ni sabemos qué queremos ni a dónde vamos?  
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¿Somos más de 100 millones de menores de edad en busca de un padre que piense por 
nosotros, decida por nosotros y nos conduzca de la mano, tal vez para extraviarnos, con 
la mejor buena fe, aún más en el laberinto? ¿Qué hemos hecho? ¿Cómo toleramos la 
manipulación de nuestra educación y aceptamos los dogmas impuestos en nuestras 
escuelas a lo largo de 70 años de la "dictadura perfecta"? La catástrofe educativa nos ha 
postrado en esta delicadísima situación que para poderla revertir implicará la ejecución 
de esfuerzos faraónicos e impredecibles en el tiempo a partir del momento en que llegue 
al poder un auténtico líder, un genuino estadista que se atreva a liberar a la nación de su 
peor secuestrador, el sindicato de maestros, encabezado por la señora Gordillo. ¿Qué 
hacer con quien tiene secuestrado al futuro de la patria? 

Todo aquel pensador que enajene sus conocimientos y el resultado de sus 
investigaciones al gobierno o al clero o a cualquier tercero a cambio de dinero, de un 
puesto público o de privilegios, al fin y al cabo, una vulgaridad, en realidad está 
cometiendo un delito social al confundir a la nación con embustes perversos que sólo 
responden a intereses creados. Una auténtica traición a la patria. ¿Cuántos historiadores 
mexicanos han vendido sus conocimientos o sus valiosas conclusiones a cambio de un 
jugoso contrato editorial o de cualquiera otra vergonzosa contraprestación a sabiendas 
de que estafaban la confianza de la nación? 

Quien no recuerda nada va ciego por los caminos de la existencia, y quien va ciego, se 
estrella contra todas las paredes, cae en las mismas trampas, se precipita en los mismos 
abismos y volverá a ser, una y otra vez, víctima de quien piadosamente le tome la mano 
para conducirlo a los círculos viciosos del infierno como la confusión, la desesperación, la 
venganza, la rabia, la frustración, la violencia y la destrucción, sólo para empezar de 
nueva cuenta con la confusión y así repetir la historia hasta el infinito, mientras otros 
tantos lucran con la perdición de la sociedad, llámense clero o partidos o políticos 
corruptos, al final es lo mismo. 

Tenemos que recordar, es imperativo, es imprescindible hacerlo. Sólo que para lograrlo, 
aun cuando parezca una perogrullada, tenemos que aprender. ¿Cómo recordar si no 
aprendimos nada? Y para aprender es inevitable estudiar y para estudiar se requiere 
voluntad y curiosidad y para tener curiosidad es menester que alguien nos la despierte y 
nadie mejor para ayudarnos que la presencia de unos padres inquietos o de un maestro 
prodigioso. Entonces cabe la siguiente pregunta: ¿Dónde están los padres inquietos e 
intensos, vivamente interesados por nuestra evolución cultural si ellos mismos carecen 
de ella y nuestros maestros no leen?  
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¡Horror! ¿Dónde acaba la culpa del gobierno como un mal maestro y comienza la 
responsabilidad de la familia y de la sociedad? ¿Quién finalmente nos va a enseñar para 
que podamos recordar y al recordar podamos desenmascarar a nuestros enemigos y 
estar en posibilidad de dar el golpe de timón que requiere este país que se vuelve a dirigir 
a la inmensa e interminable catarata de la historia? ¿Cómo recordar? 
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FRENTES POLÍTICOS 

I.A unas semanas de que empiece el periodo ordinario de sesiones en el Congreso, el 
secretario de Gobernación, Francisco Blake, hizo cambios en el equipo que tendrá la 
difícil tarea de cabildear con el PRI y el resto de la oposición. Después de la guerra sucia 
en las pasadas elecciones estatales, la titularidad de la Unidad de Enlace de Gobernación 
será ocupada ahora por José Labastida Cuadra en sustitución de Gonzalo Altamirano. El 
primero ya había ocupado esa posición y dejó buen sabor de boca en sus funciones, así 
que, aprovechando que fue compañero de Calderón y Blake en la LVIII Legislatura como 
asesor, volverá a hacer lobbying a partir del 1 de septiembre. 

II.Por eso el secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, ya inició lo que parece un 
primer intento de acercamiento con el PRI, después de la deteriorada relación que dejó 
su antecesor Fernando Gómez Mont. Y es que esta semana tuvo sendos encuentros con 
la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, y el mandatario de San Luis Potosí, Fernando 
Toranzo, con quienes habló sobre seguridad, economía y educación. ¿Será que prepara el 
camino para acercarse a la dirigencia priista y aplicar la operación cicatriz? 

III.Pareciera que el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, no acudió al Foro 
Internacional hacia un Modelo Policial para el México del Siglo XXI, porque sabía que la 
propuesta de la Conago de crear una policía única iba a generar más reclamos que 
simpatías al no ser aceptada por ninguno de los presidentes municipales. Rodrigo 
Medina, que también preside ese organismo, no se ha ocupado de realizar una propuesta 
profunda que convenza; incluso hay quienes dicen que ni él está convencido, de ahí que 
tal implementación tienda más al fracaso que al hecho. Lástima, ya será para la otra. 

IV.Se quedaron fríos, pues ayer, así como cubetada de agua fría, durante una reunión en 
privado, Lizette Clavel, lideresa de ASSA, informó a los sobrecargos que Mexicana sólo 
tenía un flujo corriente de dos millones de pesos para operar hasta el miércoles 4 de 
agosto, dinero que no alcanza ni para la quincena. Fuentes cercanas comentaron que los 
directivos de la aerolínea necesitan cuando menos un fondo de 100 millones de dólares 
con el fin de asegurar que salga a flote la empresa. Así que los sobrecargos no pudieron 
hablar, ante la noticia dada. A lo que Lizette les dijo que no hay más que perder, 
invitándolos a negociar el contrato colectivo y los despidos. ¡De lo perdido, lo 
recuperable! 
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V.La PGJDF tiene nuevamente en la mira a su comandante de la Policía Investigadora 
Rafael Telésforo Tuxpan. El policía de cepa y ex comandante antisecuestros, ahora es 
señalado por saber, con meses de anterioridad, que sería secuestrado Fernando Martí. 
Incluso participó en las investigaciones durante el secuestro del adolescente. Ahora la 
duda es qué hará la Procuraduría capitalina en el caso de Ernesto Mendieta, pujante 
negociador en este caso y a quien no se le ha molestado ni con el pétalo de un citatorio. 

VI.Ahora resulta que gran parte de la crisis de la educación en México obedece a lo 
impreparado de los maestros ante la proliferación de "normales patito", que no son 
sancionadas ni supervisadas por la SEP. Así lo denunció la maestra Elba Esther Gordillo, y 
todavía calificó de "miopía y demagogia" acusar a los profesores actuales y/o a su 
sindicato de ser la causa de esta severa problemática nacional. Pregunta: ¿No casi 70% de 
los maestros de Elba Esther fueron los que reprobaron el examen? Hasta parece burla. 
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